

En la iglesia, los accidentes fueron más graves. El rayo cayó sobre la cruz del campanario y penetró dentro del templo, donde había bastante gente. Una mujer quedó muerta en el acto, y una de sus vecinas sufrió también los efectos del rayo, y aunque aun no ha muerto, se desespera de salvarla. A otra mujer, que se hallaba cerca de las otras dos, se le salió un zapato del pie sin que ella sintiese nada.

Es de presumir el pánico que se apoderó de todos los asistentes, que se precipitaron hacia la puerta de salida, sin que hubiera que lamentar ninguna otra desgracia, aunque el atropello fué grande.

Telegrafían anteayer de Dijon que el tribunal de la Cote-d'Or condenó el lunes á cinco años de reclusión al presbítero Fardeau, cura párroco de Pouilly, por haber atentado al pudor de varias niñas que estaba preparando para la primera comunión.

Declararon como testigos un sargento del 180, un subjefe de música de coraceros, un político, un zapador de ingenieros y un maestro, que hallándose estudiando en el Seminario Menor de Plombières, fueron objeto de los brutales desosos de Fardeau, á la sazón pasante de aquel establecimiento.

Leemos en *El Toreo Zaragozano*:
"El día 15 del corriente tuvo lugar en Pezalla de Navarra, la fiesta de la ganadería de D. Jorge Díaz, de aquella vecindad. Asistieron á la fiesta muchísimos aficionados navarros, que quedaron sumamente complacidos del trato de tan acreditado ganadero. Julio Vicente, *Portugués*, el conocido picador zaragozano, llevó á cabo la operación probando diez orales para *sementales*, entre los que se eligieron los que demostraron más cabeza y voluntad, aunque todos cumplieron muy bien. Murieron dos caballos. La ganadería del Sr. Díaz es indudable se pondrá dentro de poco por delante de muchas de esta tierra. Ha hecho un cruce de reses de Miura con vacas navarras, del que salen toros magníficos, sobre todo de mucha largura y muy bien puestas, dominando el pelo colorado y negro, y casi todos bragados. El celo del ganadero para cuidar sus reses es incomparable, por lo que están los bichos muy bien puestos en carnes y de buen trapío."

Jai-alai.

El jueves, 31, á las cuatro y media de la tarde, se jugará el partido anunciado para el domingo último, entre *Mardura* y *Gurucosga* contra *Brau* y *Recondo*.

El *Boletín Oficial* publica el pliego de condiciones bajo las cuales se sacará á pública subasta el 26 de Junio próximo el establecimiento y explotación de la red telefónica en esta capital.

Siguen dando los alcaldes partes al gobernador de Zaragoza de los destruidos ocasionados por el Zalon en los pueblos ribereños, despues que el descenso ha permitido examinar los daños.

De Alhama dicen que el firma de la carretera de Madrid á Francia, obras de fábricas y muros de contención fueron arrastrados por el río. Además se han dirigido reclamaciones á líneas de Madrid á Zaragoza y Alicante para la reconstrucción de la acequia.

En Torrehermosa el pedrisco destruyó toda la cosecha, y en Pleitas el río inundó el cementerio destruyéndolo casi por completo.

El gobernador civil, en la excuración que acaba de hacer, dejó 2.500 pesetas en Ateca, 1.000 en Alhama y 1.500 en Moros, dando además 40 á cada uno de los vecinos de Moros que á nado salvaron á un joven que se ahogaba, y 80 á uno de Ateca que, pasando á nado el río, fué al telégrafo.

Se formarán expedientes en averiguación de los hechos.

Puerto de Pasajes.

Buques entrados ayer:
Patache *Pepe*, de Bilbao, con mineral.
Id. *Amalia Felisa*, de id., con id.
Salidos:
Vapor *Leon*, para Rouen, con vino.
Id. *Vicaya*, para Sevilla, con carga general.
Id. *Galea*, para Santander, con resto de carga.
Lanchon *Maria del Pilar*, para Zumaya, en lastre.
Id. *Santa Teresa*, para id., con id.
Balandra *Urola*, para id., con id.
Barca *Salem*, para Cardiff, con id.

SERVICIO PARTICULAR
de LA VOZ DE GUIPÚZCOA.

Madrid 29 de Mayo de 1888
El general Lopez Dominguez
Ha regresado de su expedición a la Mezquiti-lla el general Lopez Dominguez.
No se sabe que traiga escrito el anunciado manifiesto; pero se conoce su propósito de hablar poco, todo lo menos que sea posible.
Su política está hoy en el misterio.
Sentiría que el debate que ha de provocar el Sr. Romero Robledo, le obligara á decir algo en la Cámara.

Hablar á unas Cámaras muertas, entendiéndo el jefe de los nuevos demócratas monárquicos que es impropio de los que miran la política por todo lo alto.
Sin embargo, si las circunstanias le obligaran, algo diría; todo, menos aventurar su futura actitud.
Necesita ver primero cómo esta legislatura termina; pulsar el resultado de sus trabajos; conocer el efecto que en la opinion ha de producir el abandono y desden con que el Gabinete y las Cortes han de tratar los más caros intereses del país.
Con estas impresiones, hará un viaje de verano, y lo pasará, como es costumbre suya, en los establecimientos balnearios del Pirineo francés.

Allí recibirá visitas de amigos políticos y particulares; someterá las impresiones que recibe al crisol de su conciencia; pensará detenidamente la actitud que en circunstancias tales debe tomar un patriota; y con arreglo á lo que resulte de esto, tomará sus determinaciones, que de ninguna manera piensa hacer públicas hasta que, reunidas de nuevo las Cortes, la importancia de un debate político le ofrezca oportuna ocasión.
Este es el pensamiento del general Lopez Dominguez.
Cuanto se diga en contrario, no creo que tenga ni autoridad ni autenticidad de ningún género.
Algo misteriosa es su actitud, y por eso pongo á nuestros lectores en situación para que cada cual saque las consecuencias que su cálculo ó su criterio le aconsejen.

El debate del Sr. Romero.

El Sr. Romero Robledo está resuelto á provocar un debate político.
Su propósito principal es dar ocasión para que hombres importantes de la mayoría definan y determinen con perfecta claridad su actitud.
La base del debate la buscará el Sr. Romero en el abandono en que el Gobierno tiene al país, pues en vez de aplicarse sin descanso á conjurar la amenasante miseria, que puede engendrar cataclismos sociales, se va de fiestas, preparadas con opulencia, á gozar de las delicias del fausto, huyendo de las luchas del Parlamento.
El tema es oportuno, siendo de creer que con su habilidad sabrá sacar gran partido de su situación.
Por lo demás, no creo que tenga fundamento serio lo de las conferencias con el general Martinez Campos y Tuetan.
Esto se explica porque estando en la conciencia de todo el mundo la imposibilidad de que esta situación continúe, y reconociendo todos la gravedad de una solución conservadora, se cree que el único medio posible de prolongar esta vida *liberal*, sea un Gabinete Campos ayudado por Romero.
Pero esto significaría la humillación de Cánovas y Sagasta, y ha de contar siempre con su veto.

El regreso de la reina.

Comentando ciertos fenómenos ocurridos en el viaje de la reina, ha dado la gente en decir que tantas molestias y ovaciones han producido en su naturaleza y en su ánimo tales quebrantos y desmayos, que ansia el pronto regreso al hogar doméstico.
Cuando salió de Madrid, padecía de un fuerte catarro, que los médicos creyeron se curaría con el cambio de aires; pero, por lo visto, no ha desaparecido, y de aquí el manifiesto quebranto de su salud, causa principal por la que ha desistido de su viaje á Gerona y Tarragona, donde las corporaciones tenían hechos todos los gastos para su recibimiento.
De estas cosas se habla bastante entre la gente política.

Marchó Sangarrén á Aspeltia.
La infanta Isabel salió para Salamanca.
El Sr. Bushel ha defendido su voto particular al dictamen de gastos, pidiendo 150 millones de pesetas de economías, y ha demostrado como dos y tres son cinco, que nuestra Hacienda es un despilfarro oficial.
Todo su discurso es de cifras y ha probado su pensamiento con datos irrefutables.
Como impugnara su voto un ministro del Tribunal de Cuentas, le dijo: «No me extraña que S. S. no esté conforme, porque en mi proyecto se suprime por inútil el Tribunal á que S. S. pertenece con el carácter de inamovible.»
Entre las cifras que ha citado hay una muy curiosa.
El presupuesto de Guerra es absorbente; y ¿sabeis cómo se gasta? Pues sosteniendo en un ejército como el nuestro 11.000 asistentes y 9.000 músicos; es decir, 20.000 hombres, destinados á limpiar botas, ir á la compra y hacer pasos dobles.
Por este orden ha seguido el Sr. Bushel todo su discurso.
Claro es que casi no le ha oído nadie; pero no por eso deja su discurso de merecer todo género de elogios; es más, mientras no se vaya por ese camino, no habrá posibilidad de que renazcan en este país los intereses materiales. —El corresponsal.

Telegramas.

Madrid 30, 9-30 noche.
En la sesión celebrada hoy por el Congreso, el Sr. Navarro Revarter pronunció un notable discurso, pidiendo economías, y que se rebaje

en el presupuesto de la Guerra á 60.000 hombres el efectivo del ejército.
En la sesión celebrada por el Senado, continuó discutiéndose el proyecto de alcoholes.
Madrid 30, 9-30 noche.
Los primeros asuntos que tratará el Gobierno, así que regrese de Barcelona el Sr. Sagasta, serán: el nombramiento de gobernador civil de Madrid; la concesión de condecoraciones con motivo del viaje de la reina; la fórmula de sufragio universal que tiene en estudio la comisión que entiende en el particular.
El diario ministerial *El Correo* indica ya la posibilidad de que no puedan discutirse los presupuestos.
Madrid 31, 1-45 madrugada.

Aumenta la morejada en el campo carlista.
El Círculo de este partido se propone elevar á D. Carlos una protesta contra la carta publicada en *El Siglo Futuro* por Cayero. Los integros, en cambio, le felicitarán por dicha carta.
El marqués de Valde-Espina se someterá á las órdenes de D. Carlos.
Si se celebrase el banquete que en honor del barón de Sangarrén proyectan sus amigos, no se pronunciará ningún brindis; limitándose los comensales á firmar un mensaje de adhesión á D. Carlos.
Los carlistas vascongados residentes en Madrid declaran que *El Fuerista* está desautorizado, siendo como es una sucursal de *El Siglo Futuro*.
Dicee que en el Círculo Militar se presentará una proposición pidiendo que sea expulsado el diputado Sr. Ruiz Martínez perteneciente al cuerpo de estado mayor.
El Sr. Aguirre apoyó ayer en el Congreso una proposición de ley para la construcción del ferrocarril de vía estrecha entre Bilbao y Balmaseda, sin subvención.

BOLSA DE MADRID.

	Cotización del 29	Cotización del 30
4% Interior	68,35	68,65
4% Exterior	70,85	70,95
Deuda amortizable	85,90	88,00
Billetes hipot. de Cuba	100,30	101,00
Banco de España	413,00	419,50
Compañía de Tabacos	105,00	104,50

CAMBIO.

Londres, á 90 días vista, 25,50 por libra.
Paris, á 8 días vista, 1,45 por 100.

ANUNCIOS PREFERENTES

SE VENDE Ó ALQUILA
una casa en la plaza de Aduna propia y cómoda para un particular. 2-10

COTIZACIONES DE MONEDAS

Premios que pagan los Sres. Fernand y Gaston Delvalle, de Bayona (Francia), calle Victor Hugo, 43, salvo variaciones.
En cambio de plata á billetes del Banco de España.
(Salvo variaciones.)
Por alfonsinos 8¼ º lo premio.
Por isabalinás 4 3/4 º id.
Por oro antiguo de peso. 2 1/4 º id.
Por soberanos ingleses. 2 1/8 º id.
Por isabalinás de los años 1850-51. 2 1/8 º id.
Duros isabalinós 4 pts. 50.
Id. Carolus y Fernandos. 4 pts.
Franco y puesto en Bayona.

EN EL MEJOR PUNTO DE LA VILLA de Irun, y en menos de su valor, se vende una bonita casa de piedra sillera y que produce el 6 por 100 líquido. Entendese con el Notario Sr. Indart. 1-6

AVISO AL COMERCIO
MECHEROS ECONOMICOS para gas. Economía de 25 á 30 por 100 Precios arreglados, según cantidad. Gran rebaja al por mayor. Colocación á domicilio.
Depósito: Eug. Molères, HENDAYA.— 2-7 (Francia).

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE ESTA CIUDAD.
ANUNCIO

Siendo muchos los propietarios de sepulturas del cementerio de San Bartolomé, que, á pesar del largo tiempo transcurrido desde que se trasladaron al de Pellos los restos que se hallaban inhumados en el primero, no han retirado sus materiales, se pone en conocimiento de los mismos que el Ayuntamiento ha acordado, en sesión celebrada el día 9 del presente mes de Mayo, concederles para ello un plazo que terminará el día 15 de Junio próximo, pasado el cual se considerarán abandonados los materiales por sus dueños y serán retirados por el Ayuntamiento, sin que puedan alegar posteriormente reclamación de ningún género. San Sebastian 11 de Mayo de 1888.—El Alcalde Presidente.—P. A.—Alfredo Lafitte.

Se traspasa
un hotel en sitio céntrico de esta ciudad. En esta Administración informarán.

SE VENDEN
Un caballo bien amaestrado á tiro y silla, y un coche de guía.
En esta administración informarán. 2-10

PARA SANTANDER
Gijon, Ferrol, Coruña, Muros, Villagarcía y Vigo.
Saldrá de este puerto el sábado 2 de Junio (salvo impedimento imprevisto) el vapor

BAYONES
capitan D. Valentín Sendin.
Admite carga y pasajeros. Para su ajuste dirigirse á sus consignatarios los Sres. Saralegui y Lesquibar, Hernani, 17, escritorio.

VENTA DE CASAS DE CAMPO
Las hay, dos, con sus jardines, en el barrio de Puertas Coloradas. Dirigirse á D. Manuel de Urcola, maestro de obras. 9-13

GARBANZOS Y JAMONES
En la calle de El Cano, 4, tienda de Noboa se acaba de recibir una partida de finos garbanzos y exquisitos jamones dulces de Asturias y Galicia. 7-10

AVISO

Desde el día 12 del corriente ha quedado abierta al público la nueva sucursal en esta plaza de la fábrica
LA GRAN BRETAÑA
establecida en la calle REINA REGENTE, 5.
(CASAS NUEVAS DE LA ZURRIOLA)
donde encontrarán variado surtido de camas de hierro y latón de todas clases, que se facilitarán á pagar desde UNA PESETA semanal, y en iguales condiciones muebles, colchones y sillerías de Viena.
CAMAS DESDE 15 A 400 PESETAS

ALMACEN DE VINOS
DE
C. ARBELOA Y COMP. A
Mañeru (Navarra)
AVENIDA DE LA LIBERTAD, 10, TIENDA.
Vinos de propia cosecha, especiales para mesa, premiados en varias exposiciones.
Se responde de la pureza de los vinos.
Se remite en toneles ó bocoyes.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY
Línea de vapores del Pacifico.
Próxima salida de Burdeos: el 2 de Junio de 1888 á las diez de la mañana, vapor

BRITANNIA
para la Coruña, Vigo, Lisboa, Rio-Janeiro Montevideo (con trasbordo para Buenos-Aires), y al Pacifico.
Precios de pasaje:

	1.ª clase. Francos.	2.ª clase. Francos.	3.ª clase. Francos.
Puertos del Brasil.	600 y 750	500	225
Montevideo.	700 y 875	500	225
Buenos-Aires.	700 y 875	500	225
Pacifico.	1.875	1.250	500

Para informes, pasaje, flete, etc. etc., dirigirse á los agencias:
Henry Davis, Burdees, Pavé del Chartreux, núm. 1.
Isaac Leon Hije Mayer y Hermane, San Sebastian.
Antonio Larrañaga, Telesa.

COALTAR SAPONINÉ
LE BEUF
es diariamente empleado en el Hospital de niños enfermos en Paris, como el mejor tónico en la angina cancerosa.
Así pues, para evitar el contagio la mejor medida higiénica que puede tomarse como medida preventiva al acercarse al enfermo, es el uso en gárgaras del
COALTAR SAPONINÉ LE BEUF
mezclado con agua.
El precio del frasco es de 2 pesetas, y la medida doceava, 10 pesetas.
Elaborado en Bayona en la farmacia de Le Beuf.
Depósito en las principales farmacias de San Sebastian. 403

Imp. de M. Meadivil, Avenida, 17, bajo.